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公交线路“拐个弯”千人出行不再难

本报讯（记者 陈颖）国家统计局
湘潭调查队 8月 25日发布数据，7月
份，湘潭居民消费价格指数（CPI）同比
上涨2.8%，涨幅比上月扩大0.2个百分
点。其中，食品烟酒类价格同比上涨
4.8%。食品中，畜肉类、鲜菜和鲜果类
涨幅均达到两位数；粮食、蛋类小幅上
涨；非食品中，随着国际原油价格进一
步下降，带动国内成品油零售限价持
续下跌，交通通信类环比呈现小幅下
降趋势。

“主要受猪肉和鲜菜价格推动，食
品烟酒类价格有所抬升，7月CPI环比
和同比涨幅均略有扩大，呈现‘两连升’
态势。”国家统计局湘潭调查队价格调
查科相关负责人吴垠说。

对此，消费者感受明显。“前不久
还是30元/公斤的猪肉，现在去菜市场
基本买不到了，普遍涨到40元/公斤左
右了，排骨更贵，售价达到 60 元/公
斤。”市民夏女士表示，最近一段时间
在家做饭的成本贵了不少。

数据显示，7月份，全市猪肉价格
环比上涨 30.1%，同比上涨 25.9%。“5
月份以来猪肉价格逐步回升，主要有

三方面原因：一是近一年来猪肉价格
持续低位运行，养殖端盼涨情绪较重，
短时惜售情绪渐起，散户率先压栏惜
售，造成市场有效供应缩减；二是出栏
价格处于低位，导致规模养殖企业纷纷
减少养殖产量，加之近期全国猪肉进口
量减少，导致供应量下降后难以快速恢
复；三是国内疫情形势近两个月以来持
续向好，部分产量向外供应后进一步导
致本地供应量减少。”吴垠说。

“往年雨水适宜，光照充足，本地
时令蔬菜长势迅速，蔬菜高产价廉
低。但今年 7月份，持续的高温使得
本地蔬菜生长受限，上市量减少，拉动
鲜菜整体价格快速上涨。”吴垠分析。

数据显示，鲜菜类价格环比上涨
3.7%，同比上涨 10.4%。从品种来看，
鲜菜中环比涨幅最明显的前三名分别
是黄瓜、葱和花菜。

总体看，7月份 CPI走势符合预
期，未来CPI怎么走？吴垠认为，由于
国际原油价格走势具有不确定性，且
随着生猪市场保供稳价工作逐步展
开，猪肉价格或出现平缓增长，CPI或
呈现同比温和上涨。

“二师兄”身价领跑7月CPI

本报讯（记者 陈姿雯）8月23日，
备受关注的一力物流长株潭生产服务
型物流枢纽铁路专用线项目（以下简
称“一力物流项目”）有了新进展。该
项目一期用地，在经省级完成用地审
批后，顺利进入了土地招拍挂流程。
这是全市自然资源系统市区联动，合
力推进项目落地取得的阶段性成果。

一力物流项目是今年省市重点项
目，也是市“千百十”工程办交办市自
然资源和规划局的任务之一，该局高
度重视，成立了工作专班，于 4月启动
用地报批工作，并多次组织相关科室、
分局召开调度会，做好用地保障服务
工作。“由于调整后的土地管理‘一
法一条例一办法’，对公共利益征地情
形进行了明确。该项目属于须纳入经
省级批准的成片开发方案后方可申请
征收土地情形。我市向省级提交项目
所涉用地成片开发方案后，遇到了一
些棘手的问题。”市自然资源和规划局
相关负责人说。

收到相关问题反馈后，全市自然
资源系统积极行动、通力协作，为项目

用地成片开发方案的调整提供专业性
的指导意见，最终获得省级批准。同
时该局通过开辟绿色审批通道，积极
跟进省自然资源厅审查，提前完成相
关报批税费核缴等工作方式，确保项
目顺利拿到了省政府用地批文。

由于一力物流项目既是新开发项
目，又是新征地拆迁项目，为加速推进
项目落地，在项目进行用地报批的同
时，市自然资源和规划局、市优居中
心、湘潭经开区并联开展该地块的征
地拆迁前期工作，如房屋摸底调查、面
积核查、征拆协议的签订等。38栋民
房在 8月前就完成了征地拆迁的前期
准备工作，为项目在 9月进入实质性
建设阶段奠定了基础。

“我们将继续按照《落实“千百十”
工程工作方案》，全面落实‘一单五制’，
实现闭环管理，坚决问题不解决不放
过，任务不落实不销号。”市自然资源和
规划局相关负责人说，通过为企业解决
实际问题，促推更多大项目、好项目在
湘潭落地生根，为湘潭高质量发展作出
新贡献。

一力物流项目取得阶段性进展

雨湖区内一传销窝点被取缔

虽已立秋，但湘潭的天气还是酷热难耐。在
这样超长待机的高温天里，“空调+电扇+WIFI+西
瓜”成了宅家市民的“标配”。可清凉过后，与之相
伴而来的，还有噌噌上涨的用电量和电费。

电费激增背后的原因是什么？在实际生活
中，有哪些节能省电小妙招？我们对此进行了走

访调查。

市民：防暑降温 电器“火力全开”

居高不下的气温，让人感觉今年这个夏天格
外漫长。宅家期间，空调、电扇的使用率变得非常
高，部分居民家的空调更是从早到晚“不歇气”。

“8月1日至8月24日，用电835度，电费618.98
元；7月份用电 936度，电费 708元；6月份用电 382
度，电费231元。”对于家中猛涨的电费，家住九华步
步高新天地的唐女士直言“已有心理准备”。

她告诉我们，家里有个不到百天的孩子，一
家 5口人同在一个屋檐下生活。“热起来空调几
乎 24小时开着，再算上其他电器，一个月下来用
电量肯定会比较高。”唐女士细数了一下，家里的
电视、机顶盒、饮水机、冰箱、洗衣机、电热水器
等电器都是全年待机，扫地机器人、游戏机也经
常用，另外还有手机、IPAD需要充电。

家住岳塘区盘龙名府的何先生和妻子都是上
班族，平时白天不在家。前几天，何先生打开“网
上国网”App发现，他家7月份用电量较6月份增加
了 182度，电费多出 120元，“太热了，下班回家第

一件事就是打开中央空调。”

供电公司：电费增加，
可能已进入第三档电价计费模式

“其实，不少居民用户家中近3个月电费激增，
很可能是早早进入了第三档电价计费模式。”国网
湘潭供电公司相关负责人介绍，6—8月居民电费
执行夏季标准，9—11月则执行秋季标准。在他出
示的《湖南省居民阶梯电价表》上我们看到，居民
阶梯电价共分三个档次，执行范围为实行“一户一
表”的城乡居民用户。

其中，第一档电量标准按每户每月200千瓦时
确定，此基数以下的电量，保持价格不变，即每度
0.588元。第二、三档用电量分季节，3—5月、9—11
月为春秋季，二档电量按每户每月200—350千瓦时
确定；1-2月、6-8月、12月为冬夏季，二档电量按每
户每月200-450千瓦时确定，电价提高0.05元/度，
即每度0.638元；第三档电量春秋季标准为每户每
月350千瓦时以上，冬夏季标准为每户每月450千
瓦时以上，电价提高0.30元/度，即每度0.888元。

这位负责人告诉我们，居民阶梯电价以月为
周期执行，即“一户一表”用户以抄表例日对应月
作为抄表周期，按月分档电量标准计算当期分档
电量。阶梯电费计算公式是：总电费=第一档用电
量×第一档电价+第二档用电量×第二档电价+第三
档用电量×第三档电价（注明：第二档和第三档电
费只有当居民实际用电量，分别超过该档次标准

才要计收。）。
比如，今年 6月天气稍微凉快，肖阿姨一家 4

口人，没怎么开空调，6月的用电量为 420度，那么
肖阿姨 6 月电费就是这样计算：总电费=(200×
0.5880)+(420-200)×（0.5880+0.05）=257.96元。

8月份，天气炎热，肖阿姨家用电量为 940度，
那么肖阿姨8月电费就是这样计算：总电费=（200×
0.5880）+（450-200）×（0.5880+0.05）+（940-450）×
（0.5880+0.3）=712.22元

“如果市民对自己家用电量不清楚，可以在
‘网上国网’App上绑定用电户号，在‘电量电费’栏
查看，可以查到历年电量电费的使用情况和近 30
天的日用电量情况。”

节能节电小妙招

走访中我们了解到，不少市民因为之前累计
用电量的增加，导致进入了阶梯电价中第二或第
三档的收费范围。因此，电费也会相应增加。那
么，怎样做可以省电、省开支呢？

国网供电公司工作人员介绍，市民家中暂时
不用的电器，及时切断电源；夏季将空调温度设定
在26℃-28℃之间；不要频繁地开关冰箱门，减少制
冷压缩机的工作频次。此外，一些“超龄服役”的
老旧电器性能差，耗电量更多，应及时更换。

国网湘潭供电公司相关负责人表示，他们将
继续做好电网运行调控，充分挖掘供电潜力，落
实电网安全预控措施，确保电网安全稳定运行。

本报讯（记者 吴新春 通讯员 孙方家）近日，经过湘潭城
发集团旗下的地产集团员工艰苦奋战,湘潭市火车站北片区二
期10kV电力杆线提前完成迁改任务。这一制约湘潭市中医医
院整体迁建项目推进的“拦路虎”终于得以顺利清除。

湘潭市中医医院整体迁建项目是“十四五”湘潭市重点民
生项目，也是湘潭市“四区一地一圈一强”建设重大项目。项目
建成后，将完善万楼碧泉湖片区公共资源配套，改善湘潭市医
疗资源布局，进一步满足人民群众的健康需求。

随着项目的持续推进，杆线成了制约项目建设的瓶颈。为
确保电力迁改线路一次性成型，避免重复投资，地产集团积极
行动，多次组织专业人员深入现场反复勘察，并与电力设计单
位、湘潭市规划建筑设计院有限责任公司反复协商调整，在短
期内最终完成设计方案。

在项目施工中，由于线路走径和施工工序都比较复杂，拆
除室外杆线前需新建线路接入变压器。新建部分要按护潭西
路综合管廊内高压电力管线设计要求埋设，完成新建部分后方
可拆除室外杆线。

此外，因新建管网考虑安装至护潭西路综合管廊内，而护
潭西路综合管廊室内空间较大且位于地下约 5.5米-6.5米深
处，新建管网要安装入管廊内操作难度极大。加之管廊局部未
全部完工，渗水点较多，雨水大部分进入管廊内，管廊内积水水
位深达 2米，透气性差，施工环境恶劣。迁改时间紧、任务重、
难度大。

为保障项目进度，地产集团精心组织编制迁改工程施工方
案、组织申报停电工作，充分做好人员配备、物资供应、现场安
全等各项准备工作。同时增设十几台水泵日夜排放积水，在
900米范围内沿线打开井盖确保通风，提前做好停电申报计划，
加快施工，最终提前圆满完成任务。

工作人员表示，迁改任务的提前完成为后期项目推进铺平
了道路，也对万楼碧泉湖片区周边地块“净地”招商及产业布局
起到了重要的推动作用。接下来,地产集团将加速土地整理,促
进片区发展。

1-7月全市全社会用电量
同比增长5.9%

本报讯（记者 陈颖）日前，市统计局发布数据显
示，1-7月，全市全社会用电量为87.33亿千瓦时，同比
增长5.9%。面对疫情多点散发叠加持续高温少雨天气
影响，用电需求迅猛增长，我市兜紧兜牢保供底线，精
准研判，科学应对，做到谋划安排“早”，保供措施“实”，
协调联动“好”，总体实现电力供应“紧平衡”，企业生产
经营和人民群众生活稳定有序。

分产业来看，1-7月，第一、二、三产业用电量增速
分别为 0.3%、4.3%、-4.2%。第二产业仍是“用电大
户”，达 58.35亿千瓦时。其中，工业用电量 57.86亿千
瓦时，同比增长4.7%。“制造业用电量快速增长，对工业
用电量拉动明显。尤其是电气机械和器材制造业增长
势头强劲，同比增长176.5%，有色金属冶炼和压延加工
业也有较快增长，同比增长 47.8%。”统计分析人士表
示，第三产业用电量呈现负增长，主要是疫情影响教
育、文化、体育和娱乐业出现回落以及公共管理和社会
组织倡导节约用电所致。

分县（市）区来看，城区用电量明显大于县域，而县
域用电量增速明显高于城区。

值得注意的是，7月以来，全市出现了持续性晴热
高温天气过程，导致城乡居民用电量持续攀升，较同期
明显增加，特别是城镇居民用电量增速明显高于同
期。据统计，1-7月，城乡居民生活用电量16.76亿千瓦
时，同比增长超过两成。

作为跨县（市）区运输的企业，湖南信
和达机械租赁有限公司获得了我市首张超
限运输许可证，但恰恰因为从无到有，企业
在资质获取方面遇到了许多难题。近日，
企业负责人给市交通运输局送上了一面锦
旗，感谢主管部门为企业发展扫清了障碍。

李钢是信和达的老总，经常在项目上
工作的他，敏锐地发现了大件货物运输的
市场潜力，为此他贷款买了几台大型货车、
专职挖机等大型机械设备运输工具。然
而，让他没想到的是，虽然企业办理了大型
货物类的道路运输许可证，但车辆上路必
备的超限运输许可证却难以获得审批。一
位交通运输部门工作人员透露，过去跨县
（市）区运输大件货物的业务不多，加上交
通运输部门没有开发电子地图，缺乏境内
桥梁动载试验数据，大家怕货物过重压垮
桥梁，一旦发生安全事故后果不堪设想。

李钢坦言，在利益的诱惑下，自己也偷
偷在晚上进行大件运输，但是有一次因超
载被交通执法人员抓获，为此还罚了 2万
元，车子被扣留了两个星期，赚的钱几乎都
罚掉了。这次的事件，更让李钢意识到合
法营运的重要性，为此他向市交通运输局
路政管理科负责人反映了自己的难处，希
望早日能持证上岗。“大件运输事关工程项
目建设，也能帮助社会解决就业问题，这是
好事，我们一定主动作为，为企业发展铺好
路。”市交通运输局路政管理科负责人这
样回复李钢。

万事开头难。桥梁安全是大件运输车
辆能否行驶的重中之重，也是核发超限运
输许可证的前提，行业监管部门对此也不
敢有丝毫怠慢。市交通运输局了解到李钢
企业行驶的线路主要为G107、G320、G354

三条国道。为此，他们派出两个专家实地
对线路上所有三类以上的桥梁的荷载能力
进行测算。经过几天的现场走访，专家表
示道路上的桥梁能够承受轴载 13吨以下
的车辆，而李钢企业的货车完全在这个标
准之内。

随后，交通执法人员又前往湘乡，对李
钢的企业开展实地检查，确保企业车辆、设
备、人员全部符合相关资质。此外，交通执
法人员还对李钢申请的运输线路进行事先
勘察，结合大流量时段、路面状况等因素，
确定了运输车辆、运输重量、运输时间段、
运输路线。最终，湘潭交通运输部门为其
核发了首张跨县（市）区运输的超限运输许
可证。

市交通运输局所做的工作李钢都看在
眼中，如今距离首证的发放已经过去两年，
李钢的运输事业也越来越顺利。为此，李
钢表示自己一定要好好感谢行业监管部
门。李钢还透露了一个服务细节：“因为要
对货物重量、运输线路、时间等内容进行严
格把关，超限运输许可证每隔一个季度就
要重新办理，过去一张证办下来要三个星
期的法定时间，但是现在 2、3个工作日就
行了。”

超限运输许可证的审批是市交通运输
局深入推进“放管服”改革、优化营商环境
的一个侧面。自从大件运输第一张行政许
可证颁发，市交通运输局不断加强和规范
大件运输许可服务工作，目前已经累计办
理了 210多张超限运输行政许可证，推动
了行业又好又快发展。

地产集团清除
一重大项目“拦路虎”
市火车站北片区二期 10kV电力杆线提前

完成迁改任务

首张超限运输许可证颁发的背后
本报记者 谭涛 实习生 朱钰蓉

“秋老虎”持续发威，这份节约用电攻略请收好
本报记者 王超

8月20日，湘潭县石鼓镇昌山风电场徐徐转动的风电机组耸立在连绵的青山之上，气势恢宏，壮
美如画。目前该风电项目全部机组并网发电，每年可提供清洁电能约 1.18亿度，上缴税收约 600万
元。不仅发展了清洁能源还助力乡村振兴带动当地休闲观光旅游。 （本报记者 方阳 摄）

本报讯（记者 谭涛 实习生 朱钰
蓉）“没想到公交车居然开到家门口，以
后出门买菜办事要方便多了，”8月25
日，岳塘区荷塘街道清水村的左爷爷乘
坐8路车公交后感叹，优化后的公交线
路更便民了。

7月中旬，湘潭交发集团公交公
司接到人大代表建议，岳塘区清水村
200余户居民提出“希望在立交桥十
字路口附近增设一个公交站点，解决
当地出行难问题”的要求。经了解，
该路段虽然有 8路、D85路两条路线
经过，但由于荷塘街道清水村路口正
好处于两条线路停靠站点之间，两站
台距离较远，前后两站下车都要走一
两公里路才到路口，导致两站点中段
岳塘商贸城花卉市场经营业主、客户
及清水村的居民和清水学校师生出
行不便。

在经过多次实地考察、会议讨论
之后，湘潭交发集团公交公司决定在
北二环和清水村路口交叉处东侧设置

一对公交停靠站，也就是线路“拐弯”
绕行，以解决当地村民出行难的问
题。与此同时，公交公司同步更新了8
路、D85路两条公交线路沿线所有公
交站牌和车内语音报站系统，并按规
范化要求对增设站点进行安全防护等
方面建设改造。线路更改后，周边附
近居民纷纷表示，新公交站点的设置，
不但方便了附近老百姓出行，也为新
入驻岳塘商贸城花卉市场的经营业主
和客户提供了交通便利，惠及人群近
千人。

湘潭交发集团公交公司相关负责
人表示，下一步他们将进一步加强城
市公交规划，优化线网调整，不断改善
乘车环境，提高服务品质，把市民满意
摆在首位，尽力满足市民的出行需求，
助推公共交通事业发展。

本报讯（记者 陈姿雯）8月 21日
凌晨，雨湖区市场监管局、雨湖区公
安局长城派出所和长城乡政府开展
联合执法行动，在雨湖区长城乡和平
村湘衡路滨湖西郡旁楼房的一出租
房内，取缔一个传销窝点，共遣散传
销人员9人。

经执法人员调查，这些涉传人员
均为“天津天狮”传销组织成员，主要
来自河南、贵州等地。他们以投资少、
回报快、收益高为诱饵，诱骗自己的亲
朋好友加入，最终血本无归。这是我
市打击传销工作取得的新成果。

为推进平安湘潭建设，巩固“全国
文明城市”“省级无传销城市”创建成
果，年初我市就制定了《湘潭市 2022
年打击传销专项整治行动实施方案》，
市市场监管局根据目前传销活动发展
形势，坚持整治网络传销和打击异地
聚集传销“两手抓、两手硬”。

一方面，在摸清辖区内网络经营
企业相关信息，建立监管台账的基础

上，对辖区内网络经营主体开展合规
检查。市市场监管局对发现的涉嫌网
络传销行为，坚决予以立案查处。目
前，对一家涉嫌网络传销的公司进行
立案调查，对一条涉嫌传销线索进行
核查，将一家科技公司以涉嫌非法集
资移送市金融办处理。

另一方面，严厉打击异地聚集
式传销不松懈。市市场监管局以

“抓巩固、防反弹”为目标，铲除“存
量”、堵住“增量”，坚决防止反弹回
流。组织开展“亮剑”专项行动，上
半年全市共开展集中排查行动 52
次，摸排出租房屋 432户，捣毁传销
窝点 5个，遣散传销人员 34人，解救
被骗人员 3人。


